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１、令和３年９月２９日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1 会

議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長        

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長  

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

学校教育課参事  

生涯学習課長 

スポーツ課長 

主幹兼中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

主幹兼東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和３年９月２９日 午後１時５０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 議案審議 

   議案第３０号 由利本荘市立本荘東中学校区統合小学校の整備構想について 

   議案第３１号 由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱について 

日程第４ 報告 

 各課報告 
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日程第５ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後１時５０分、会議の開会を宣言） 

それでは、９月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

２番委員と３番委員を指名します。 

それでは、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

報告事項でございます。お願いいたします。 

まず 1 点目ですけども、９月の市議会、９月２２日に順調

に終えました。決算審査もありましたけども、こちらのほう

についても可決いただいたところであります。一般質問があ

りまして８人の方が質問されましたけども、そのうち５人の

方から教育委員会関係のご質問をいただきました。委員皆様

の机上に質問内容と答弁書を配布しておりますので、後で見

ていただければと思います。先程見ていただいた絵画に関す

る、配送車の絵の質問もあります。それからコロナ感染症か

ら市民を守るためにという形での一般質問もありました。お

もちゃ美術館についての一般質問もありますので後ほどご

覧いただければと思います。 

二つ目ですけども、その市議会に伴いまして、教育委員会

施設の施設管理につきまして、指定について承認をいただき

ました。その施設は、鳥海山木のおもちゃ美術館であります

が、木育推進協会の方で引き続き管理していくことで決定し

ております。それから鳥海の鳥海射撃場につきましても、引

き続き射撃協会が行っていくこと。新規ですけども、東由利

の大平スキー場につきましては、今季から新しく東由利スキ

ークラブの方で管理していくということで議会の承認をい

ただいたところであります。 

今年度で期限が切れる指定管理施設がまだありまして、た

だいま申し上げたのは指名という形で指定管理をお願いし

たものでありますが、これから公募の部分の審査が入って参

ります。それが大内の総合体育館、Ｂ＆Ｇ海洋センター３施

設、それからアクアパルが新た上程されていくことになりま

して、決まり次第にこの定例会に提案させていただき、１２
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教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

月の議会において承認いただきたいという風に考えており

ます。それに加えて利用頻度が極端に下がりました、岩城の

多目的屋内体育施設につきましては、逆に指定を解除してい

くことを併せて行って行きたいと思っております。 

それから三つ目ですけども、オリンピックで活躍いただき

ました小野祐佳選手の活躍をしっかりとアクアパルの方に

コーナーを設けて展示して、後進の育成の部分においてもし

っかりと結びつけていきたいという思いで、現在アクアパル

に小野祐佳選手の活動の軌跡の部分を展示する事を進めて

いるところであります。後援会とも協力しながら進めている

ところであります。 

その次に、ノーベル賞関係ですけれども、ご存じのとおり

遠藤章先生のノーベル賞関係ということで、毎年今の時期、

候補として期待しているところでありますが、１０月４日午

後６時３０分が医学生理学賞の発表となっています。それか

ら可能性のある部分として化学賞がありますが、化学賞につ

いては１０月６日午後６時４５分が発表の時間となってお

ります。マスコミ関係の日本人関係の候補者というものを見

てみますと、遠藤先生が必ず入って紹介されているところで

ありますので、先ずは期待して発表を待ちたいなという風に

思います。 

それから、脊柱側弯症、奨学資金関係もございますけども、 

こちらにつきましては、資料もありますので担当課長の方か

ら報告させていただきます。 

 以上でございます。 

ただいま次長より報告がありましたけれども、何かありま

すでしょうか。（なし） 

それでは日程第３に進めさせていただきます。議案審議に

入ります。議案第３０号 由利本荘市立本荘東中学校区統合

小学校の整備構想について、説明をお願いします。 

 それでは、議案第３０号 由利本荘市立本荘東中学校区統

合小学校の整備構想について説明いたします。校地につきま

しては、以前からご説明していますとおり４ｈａということ

で、用地取得を進めております。この４ｈａの敷地の根拠で

すが、尾崎小学校の面積に、駐車場部分を足したぐらいで４
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

ｈａとしております。駐車場については、隣の本荘東中学校 

のＰＴＡ活動等においても駐車場不足が毎年言われており、

路上駐車が発生している状況ですので、そちらの解消も含め

まして小学校造成とともに駐車場を大きく作るものであり

ます。大体こちらは３００から３５０台程度を確保できる予

定を立てております。校舎の配置ですが、本荘東中学校と同

じように西側に校舎を配置しまして、冬の季節風、夏の南西

の風をまずは校舎で受け止めて、校地内で発生する砂ぼこり

が風であおられないような配置を検討しております。 

グラウンドについては、２００ｍトラックと１００ｍの直

線が十分にとれる広さを想定しておりまして、中にはスポ少

活動で使用するであろう野球場、サッカーコートが入るもの

を考えております。 

現在のところ開校が令和８年４月の予定であります。想定

される児童数が約５８０名ということでありますので、各学

年を４クラスずつ配置し、また各学年毎に集会が開ける多目

的スペースを取るなど、現在の教育環境に求められる教室、

多目的スペースの確保を目指すこととしています。 

校舎形につきましては、現状の新山小学校等を参考にしな

がら配置しておりますが、先ずはこの構想を持って事業者の

選定、並びに農業委員会の農地取得のための手続きに進みた

いと思っております。 

以上、議案第３０号について、説明を終了します。ご審議

よろしくお願いします。 

 審議に入る前に、補足させていただきます。 

この図面突然出てきていますけども、これがないと農振解除

ができない前提となります。 

 今後基本設計の中に学校からの意見等を盛り込みながら、

実施設計に向かっていく時間があるということをご理解い

ただきたいと思います。 

 このことについて、何かご質問等ありますでしょうか。よ

ろしいでしょうか。 

 今でしたら取り入れていただけるかなと思いながら、予算

があるので無理と言われるかもしれませんが、思っているこ

とをお話しさせてもらってよろしいでしょうか。 
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ここは小友と石沢の学校が来るということを強く思って

いるのですが、幸い田んぼの用水路があるということで、石

沢の蛍とめだかが住めるような、田んぼの水路を使って外構

工事の方に、由利小のようなビオトープを作って、現在の石

沢小友の良いところを継承できるような設計ができればう

れしいと思いました。 

そして、体育館についてですが、今太鼓が非常に大事にさ

れているんですけれども、太鼓は 1 台高価なもので、本当は

たたく面を床に置いておくことは決して良い保存方法では

ないので、太鼓を置く倉庫をきちんと作って、二つの学校で

合わせた太鼓クラブの財産を長く使うことができるのでは

ないかと思いながら、設計の中でそういうことがもし活かさ

れるのであれば、活かしていただければと思います。 

 ありがとうございます。 

 蛍の件、太鼓の件は石沢地域のこれまで大事にしてきた文

化と思います。また、小友小学校、子吉小学校についても、

それぞれ伝統としてこれまで培ってきたものがあろうかと

思いますので、当然、今後の学校建設の中で、地域の方、Ｐ

ＴＡの方の意見を聞く中でそういったものを取り入れなが

ら進めて行きたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 昨日、本荘地域の学校再編の会議があったのですが、その

中で話題になった一番大きいのが、コンセプトは何ですかと

いうのがありました。由利本荘市になって学校を何校も作っ

ているわけですけれども、ただの改築、新築であればいいの

ですけれども、そうではない統合したりしたものに関して、

新しい学校としてのコンセプト、何を目指していくのかとい

う委員会の方向性、それを具現化していくことの話がありま

した。 

そこについては、私達の中で由利本荘市の今後の学校建築

に関してどういう風に進めるかという意思の統一というか、

共通理解を図るところまで煮詰めていないので、それについ

ては今後話をしながら、学校建築とか方向性について、具現

化を図るよう進めて参りたいと思っておりますのでよろし

くお願いします。 

 他によろしいでしょうか。（なし） 
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学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

学校教育課参事 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

教育長 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 それでは、議案第３０号は、承認を得たものといたします。 

 次に、議案第３１号 由利本荘市教育支援委員会委員の委

嘱について、説明をお願いします。 

 それでは、議案第３１号由利本荘市教育支援委員会委員の

委嘱について説明いたします。 

これは次の者を、由利本荘市教育支援委員会委員に委嘱し

たいので、教育委員会の議決を求めるものであります。提案

理由としましては、前任者の辞職に伴う残任期間について、

由利本荘市教育支援委員会規則第４条及び第５条の規定に

基づき委嘱しようとするものであります。 

（議案第３１号由利本荘市教育支援委員会委員の委嘱につ

いて、を説明） 

 補足ありますか。 

 議案の提案理由ですが、東由利小学校の学校医が退任され

たため、新たに学校医をお願いしている。学校医に教育支援

委員会委員をお願いしている関係上、後任となる学校医に教

育支援委員会委員を引き継いでいただくため、委嘱するもの

であります。 

新委員については、本荘地域で開業している医師となりま

す。 

これについて質問ありますでしょうか。よろしいでしょう

か。 

 なし。 

 それでは、議案第３１号は、承認を得たものといたします。 

 

 これで本日の議案審議については終わります。 

続いて、日程第４ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 

（新山小学校改築事業・本荘北中学校大規模改修事業につい

て報告） 

 教育総務課から説明ありましたが、何かありますでしょう

か。（なし）続いて、学校教育課お願いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、新型コロナウイル

ス感染症対策について、市内小・中学校長期休業日、学校行

事等一覧、市内小・中学校東北大会・全国大会関係、脊柱側
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教育長 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

スポーツ課長 

 

弯症に係る損害賠償請求に関する件について、奨学資金の貸

付計画について説明） 

 学校教育課から報告がありましたが、何かありますでしょ

うか。（なし）続いて、生涯学習課お願いします。 

（鳥海山木のおもちゃ美術館の入館者数について、成人式に

ついて報告） 

成人式については、止めるというアナウンスはしていない

ので、昨年度からの延期はそのままにしています。もう１回

確認のためのお知らせをしていかなければいけないので、そ

の判断を今後していこうと思っています。 

 何かご質問等ありますでしょうか。 

 成人式に関しては、大変ご難儀、ましては２年分ですから

１年毎の温度差は当然伺っております。別にそろえなければ

ならないということはないと思いますので、それぞれの年度

の方々にじっくりと相談して、それこそ、リモートもありと

いうことで、皆さんのお披露目をしたいということを伝えて

いただきながら進めてください。 

ありがとうございます。 

今、我々が一番悩ませている時期でございますので、今の

ような激励の言葉をいただけることは、大変ありがたく考え

ております。 

やはり、２年度は１年待たされて我慢してきた期間が長

い。その長さによって若干温度差があります。３年度の人達

は段々と良くなっている経過も見ていますので、どちらかと

いうと２年度の方々より明るいというか、前向きな傾向があ

ります。２年度の方々は逆に言うと、大人と言いますか自分

の置かれている状況をじっくり考えて出てきている。それが

３年度より後ろ向きと捉えるような部分も確かにあると思

いますが、決して皆さんが、やる気が無いという雰囲気では

全くございませんので、その方々なりに考えたことをいかに

形にしてあげられるかというところで努めて行きたいと思

います。引き続きよろしくお願いします。 

 それでは、続けてスポーツ課お願いします。 

（由利本荘市スポーツ協会設立について、奥羽横断駅伝競走

大会について、本荘由利総合運動公園陸上競技場の走路等沈
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教育長 

 

 

教育総務課長 

 

学校教育課参事 

生涯学習課長 

 

スポーツ課長 

 

中央図書館長 

 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

由利教育学習課長 

 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

下状況について、ナイスアリーナ利用状況について、チャレ

ンジデーについて報告） 

スポーツ課から報告がありましたが、何かありますか。（な

し） 

 そうすれば、各課からの報告になります。 

（１０月教育委員会定例会、岩城中学校・尾崎小学校記念式

典について報告） 

（市奨学選考委員会、各地域教育支援委員会について報告） 

（新成人のつどい実行委員会、カヌー教室、秋の木育おもち

ゃまつりについて報告） 

（アランマーレビーチクリーン、ふるさとあきたラン！につ

いて報告） 

（学ぶんチャレンジプログラムツアー、蔵書点検のための休

館、子どもの読書推進会議おはなし研修会について報告） 

（本荘郷土資料館企画展、各種事業中止について報告） 

（矢島郷土資料館学習会、ミニチャレンジデー、４地区合同

ウォーキング交流会、矢島産業文化祭について報告） 

（岩城公民館講座、朗読と音楽のひととき、岩城中学校祭、

岩城小学習発表会、岩城地区文化祭について報告） 

（高嶺大学、由利文化財保護協会移動研修、ゆりまつりにつ

いて報告） 

（出羽伝承館企画展示、Ｂ＆Ｇ大内プールについて報告） 

（東由利小学校校外学習、縄文体験教室、東由利中学校遠藤

章博士顕彰碑清掃、小中学校合同駅伝大会、東由利小学校１

０周年記念式典について報告） 

（Ｂ＆Ｇ西目プール、西目小新一年生健康診断、西目サッカ

ー場一般開放について報告） 

（民俗芸能伝承館定期公演、特別講演、鳥海地域教育支援委

員会について報告） 

 ここまでのところで、何か質問ありますでしょうか。 

 コロナが収束しそうなところ、ぶり返したこの時期、皆様

方ほんとにご難儀だと思います。 

 各地域におきましても秋祭り、文化祭の方が中止となっ

て、誠に残念でございますが、それでも、それ以外の例えば

少人数で安全にできるような、そういう集まりは地域でも続



10 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

けていただければ。安全面に配慮しながらどうぞよろしくお

願いしたいと思います。 

 今、各学校訪問行っておりまして、やはり小中学校におい

て家庭に問題があったりというお家が、かなり人口が少ない

方でも目立っております。学校の先生方だけではどうしても

対応しきれない点が多々あります。その場合、一番頼りにな

るのが地域の皆さん方だと思いますし、何よりその窓口とな

るのが各地域の教育学習課の皆様だと思います。職員の皆様

方にはこれ以上、仕事をお願いしてご難儀をおかけするわけ

でございますが、皆様方で協力しながら、先生方、そしてご

家庭、子供達の力になっていただければ幸いだと思います。

こういう時節柄ではございまして、本当にご難儀をおかけい

たしますが、それを切にお願いいたします。よろしくお願い

します。 

ありがとうございました。 

 いつも詳しく説明していただいてありがとうございます。 

 東由利の方の小学校５年生を対象とした校外学習で東由

利の偉人を知ろうという事業がありましたが、これは東由利

の子供だけでなくて、他の学校の子供達にも、校外学習等で

訪れるコースの中に入れてほしいと思う内容ですので、是非

こういう企画を他の学校の方にもお知らせいただければい

いなという風に感じていました。 

 もともとの学区がありますので、学区に素晴らしいふるさ

とを学ぶ場所が沢山ありますので、そういうものを一つにま

とめて、自分の学区ではないところの由利本荘市の歴史、あ

るいは偉人のことを学ぶということを活動の中に組み込め

るような、そういう内容ができてくるといいなということを

考えています。 

学ぶんがとても良くて、子供達も色んなことを学んでいま

すけども、それが今は３年生ですけども、他の学年等でも同

じようにして、各地域の公民館で企画している素晴らしい内

容を是非広げていただければと思いお伺いしていました。 

これから、もしノーベル賞を受賞すれば、子供達が石碑を

見学に行ったりということがきっと出てくるのではないか

と思います。ありがとうございました。 
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今のお二方のご意見を考えながら今後進めて参ります。各

教育学習課の協力をよろしくお願いします。 

日程第５ その他についてお願いします。(なし) 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会９月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後３時００分、会議の閉会を宣言） 

  

 


